

Mehr Grün ins Grau bringen

Rankwerk < Um ein Unternehmen zu starten, braucht man zwei Sachen: Mut und eine Vision. Beides hatten die Brüder Hannes und Lasse Popken als sie 2017 nach ihrem Studium Rankwerk gründeten.

Hannes hatte gerade seinen Master in Nachhaltigkeitswissenschaft gemacht und sein Bruder ein Architekturstudium mit dem Schwerpunkt „Grüne Stadtentwicklung“ abgeschlossen. „Uns beiden liegen Werte wie gesunde Ernährung, ökologische und faire Produktionsweisen sowie Freude und schickes Design am Herzen. Das haben wir in unseren Produkten und in unserem Unternehmen vereint. Was das angeht, füllen wir eine Lücke in der Gartenbranche“, erzählen die beiden Unternehmer. Mit Rankwerk bieten sie ihren Kunden alles, damit diese erfolgreich gärtnern können: biologisches Saatgut, handgeschmiedete Werkzeuge, fair produzierte Arbeitskleidung und natürliche Pflanzgefäße.

Herausforderungen < Doch Mut und Visionen reichen noch nicht für ein erfolgreiches Unternehmen. Man muss auch den Biss haben und sich nicht entmutigen lassen. „Als junger Gründer war es natürlich schwierig, ohne finanziellen Puffer durchzustarten. Also suchten wir Ideenwettbewerbe und Stipendien, von denen es in Schleswig-Holstein nun endlich immer mehr gibt. Es könnten allerdings gerne mehr sein [lacht]. Zum Glück überzeugte unser Businessplan, so dass wir vom Land Schleswig-Holstein ein Gründungsstipendium erhielten, dass für uns die Initialzündung war“, erinnert sich Hannes.

Heimat < Doch Schleswig-Holstein ist nicht nur wegen der Förderung die Heimat von Rankwerk. „Es gilt als das glücklichste Bundesland, das können wir als Ur-Kieler nur bestätigen. Wir lieben die entspannte, weltoffene und norddeutsche Art! Schleswig-Holstein ist jetzt nicht die Wirtschafts-Supermacht, aber wir merken immer mehr, wie aus der Not eine Tugend gemacht wird und durch gute Förderung, jungen Menschen die Möglichkeit gegeben wird, ihre Vorhaben Wirklichkeit werden zu lassen,“ betont Lasse.



Fotos: Rankwerk

von links: Lasse Popken, Janina Löwe, Dennis Lizaraburu und Hannes Popken sind das Rankwerk-Team.

Mission < Bei Rankwerk geht es aber nicht allein darum, Gartenfreunde mit allem was das Herz begehrt zu versorgen. Es geht auch darum Menschen, die mit Gärtnern nichts zu tun hatten, das Thema nahezubringen. Auch für Unternehmen bietet Rankwerk seit diesem Sommer Workshops an. „Gärtnern ist ein wunderbarer Ausgleich zum normalen Büroalltag. In unseren Home Gardening Workshops lernen die Teams die Grundlagen des Stadtgärtnerns und packen von Anfang an mit an: beim Bau eines Topfes, einer Kräuterkiste

oder eines Hochbeetes, beim Aussäen der Samen, Umtopfen und Gießen, „erzählt Hannes. Warum man „Gärtnern“ als Teamevent anbieten sollte, wissen die Jungunternehmer ganz genau: „In einer Firma ist es wie beim Gärtnern – gemeinsam etwas wachsen lassen, eine Idee keimen lassen und sie wachsen sehen und dann die Früchte ernten“, ergänzt Lasse Popken. <<

Weiter Informationen:
www.rankwerk.de